

## FACULTAD DE DERECHO – RELACIONES INTERNACIONALES

### INTERCAMBIO DE ESTUDIOS - INFORME DE DESTINO

Solicitamos tu colaboración para proporcionar información de primera mano sobre las Universidades y localidades donde has realizado tu intercambio. Por favor, rellena este documento de forma objetiva y veraz. Puedes emplear todo el espacio que necesites, pero sé claro, breve y conciso. Además de la información solicitada puedes añadir cualquier otro aspecto que consideres de interés, ya que puede ser de gran ayuda a futuros alumnos.

Este documento una vez cumplimentado se publicará en la página web de la Facultad de Derecho, para que cualquier alumno pueda consultarlo.

**UNIVERSIDAD DE ACOGIDA: University of Liverpool**  
**PERIODO (curso académico y semestre): 1er cuatrimestre 2022 - 2023**

#### **Datos personales (no es obligatorio incluir esta información)**

Nombre del alumno:

Curso y titulación mientras hacía el intercambio:

Email de contacto\*:

**\*El email indicado puede ser utilizado para contactar con el alumno en caso de que otros compañeros necesiten más información sobre el destino. En caso de no estar de acuerdo, no indique dirección de correo electrónico.**

#### **A la llegada del alumno**

- Fecha recomendada de llegada y de comienzo de las clases. Recomendaría llegar un par de días antes de la primera sesión de orientación. Más que nada para poder organizar todos aquellos asuntos relacionados con la residencia. Normalmente las clases suelen empezar la segunda quincena de septiembre, y el “día de orientación”, porque no es una semana, suele ser antes de que empiecen las clases.
- Principales personas de contacto para; lo más apropiado es acudir al equipo de oportunidades globales, que viene siendo algo parecido al Departamento de Relaciones Internacionales de nuestra universidad, para prácticamente cualquier gestión, incluso aunque no sea académica. A continuación detallo algunos nombres:
  - Temas académicos (coordinador): Josh Evans o Dave Murphy
  - Temas administrativos: Josh Evans o Dave Murphy
  - Alojamiento: Dependerá del alojamiento. Normalmente suele haber una persona en recepción las 24 horas del día.
  - Etc.

- Jornada de orientación (fechas previstas, obligatoriedad...): La jornada de orientación es obligatoria. Aprovecharán para entregaros el carnet universitario.
- Curso de idiomas. La Universidad ofrece una serie de cursos de idiomas. Desconozco su precio. Aunque no debería preocuparos vuestro nivel de inglés para las clases.
- Cómo me matriculo en las asignaturas si no lo he hecho antes de llegar. No creo que eso sea posible. Aunque si se da la situación. Lo más recomendable sería contactar con Josh Evans o Dave Murphy, referidos anteriormente, dado que son parte de los responsables del equipo de oportunidades globales.

### Alojamiento

- Cómo encontrarlo. Qué es lo más recomendable, precios aproximados. La Universidad cuenta con diversas residencias a lo largo y ancho del campus. Principalmente tienen dos ventajas; que están en la universidad y el buen ambiente universitario que se genera. Para estudiantes internacionales que se quedan un solo semestre, la universidad pone a nuestra disposición el complejo de Tudor Close. Su principal característica es que es exclusivo para estudiantes de erasmus y/o intercambio, por lo que, si no vais acompañados, es una buena manera de conocer gente. Por otro lado, existen una serie de empresas inglesas que se dedican al tema de alojamientos. Suelen ser más baratas. Recomiendo Unite Students o Vita Student. Cuentan con la ventaja de que también vais a tener la posibilidad de conocer a gente que estudia en alguna universidad de la ciudad y de cualquier nacionalidad. Por otro lado, la principal desventaja es que no suelen estar al lado del campus, consecuentemente, tendréis que andar un rato para llegar a clase. No recomendaría alquilar un apartamento. Están muy alejados del centro y la legislación inglesa es muy restrictiva a la hora de realizar contratos con una duración inferior a un año.
- Coste y fechas de entrada. Dependiendo de lo que elijáis el precio variará. No es lo mismo una habitación simple que doble, un estudio, etc. En mi caso, el precio rondaba las 2.000€. Como en el precio, la fecha de entrada también cambiará. En el caso de las residencias de la universidad, no suelen abrir hasta la segunda quincena de septiembre. En el caso de empresas externas, es habitual que abran los primeros días de septiembre. Los estudiantes suelen llegar un par de días antes de que empiecen las clases.
- Normas de comportamiento, horario y otras normas. Las normas son estándar. Suelen ser bastante permisivos en tema ruido.

## Temas académicos

1. Oferta académica - Amplia-reducida/asignaturas que se corresponden o no con las nuestras/nivel adecuado

La oferta académica es muy variada. No obstante, los alumnos de intercambio estamos más limitados, por lo que al final, a efectos prácticos, no hay mucho donde elegir. Si bien es verdad que, al estar en último año del sistema inglés, existe una gran cantidad de optativas, desgraciadamente, muchas de estas asignaturas son continuaciones de otras. Es por eso, por lo que es muy normal que os rechacen vuestras preferencias, argumentando que no habéis estudiado la base.

2. Calidad académica - ¿Cómo son las clases? ¿Metodología diferente? ¿Progresión/dificultad?

La metodología es completamente diferente. En Inglaterra, y en concreto para Derecho, dan dos tipos de clases: “lecturers” y “seminars”. Las primeras son las clases presenciales a las que estamos acostumbrados, las de toda la vida, donde el profesor habla y nosotros tomamos apuntes. La principal diferencia con el sistema español, al menos con ICADE, es que hay muchos más alumnos, consecuentemente, la participación es muy limitada. Por ese motivo, surgen el segundo tipo, los seminarios. Suelen ser clases de alumnos mucho más reducidas. En ellas, se nos pide que preparemos una materia de antemano, para luego, discutirla con el profesor y el resto de nuestros compañeros.

En cuanto a la metodología, cabe mencionar, que esta Universidad, se centra en la búsqueda exhaustiva de información para hacer trabajos. Es muy parecido a la investigación que realizaríamos para los TFGs. Esto es así, porque es muy probable que una de las formas de examinaros sea mediante trabajos. Estos, como ya hemos mencionado, suelen ser bastante más elaborados que los que realizamos en España.

La dificultad es relativa. Quiero decir, dado que el sistema es completamente distinto a lo que estamos acostumbrados, pude darse el caso de que tengáis problemas los primeros trabajos y/o parciales para adaptaros. Una vez pasado este proceso, creo que no deberíais encontrar demasiadas dificultades. Muchos compañeros han descrito el sistema inglés como la selectividad: “es muy fácil aprobar, lo difícil es sacar nota”. Aun así, bajo mi punto de vista, creo conveniente decir que me parece más sencillo.

3. Exámenes - Difíciles-fáciles/diccionario permitido/facilidades para alumnos de intercambio

El periodo de exámenes es un poco distinto al que tenemos aquí. Se nos dan unas tres o cuatro semanas, generalmente en el mes de enero, para la realización de estas pruebas. Por otro lado, tenemos que partir de la base de que los exámenes, como aquí, no son la única forma para evaluar. Como ya he mencionado, suele ser muy relevante la realización de estos trabajos de investigación. Normalmente, suelen plantear la cuestión

las primeras semanas de clase, y te dan una fecha límite, muy generosa, para entregarlo. Suele ser al final del periodo lectivo y antes de que empiecen los exámenes

Respecto de las semanas de exámenes, es muy común que, más que exámenes, tengamos trabajos que entregar. Esto quiere decir que el examen se sustituye por un trabajo aún más elaborado, pero claro, depende de la asignatura. En mi caso, de las cuatro asignaturas que cursé, tuve la “mala suerte” de que en tres de ellas tenía un examen final. Aunque como digo, en otras carreras, y supongo que dependiendo de la asignatura, lo normal es un trabajo final. Por lo que, verdaderamente, muchos estudiantes acaban el primer semestre en diciembre y, como mucho, tienen que hacer uno o dos exámenes.

Sobre los exámenes más específicamente. En mi caso particular, no tuve exámenes presenciales. Tengo entendido que desde el COVID es lo más normal dentro de la facultad de Derecho. Entonces, lo que se suele hacer son pruebas online de 24 horas. Estas consisten en que, a una hora determinada del día, os entregan el enunciado, y os dan ese periodo de tiempo para que respondáis a lo que se os ha planteado.

Por ende, el examen va a ser a libro abierto, o lo que es lo mismo, vais a tener la posibilidad de mirar todo lo estiméis oportuno. Las principales dificultades van a ser el tiempo y el espacio tasado.

4. ¿Convendría evitar determinados cursos? ¿Flexibilidad para modificación de asignaturas?

La flexibilidad para la modificación de asignaturas es relativamente sencilla. El único requisito que ponen es que se haga durante la primera semana de clase. Aunque claro, dependerá en todo caso de la disponibilidad que exista para cada curso.

5. ¿Cuáles son las asignaturas que hiciste para convalidar?

Las asignaturas que cursé fueron: International Human Rights Law, Commercial Law, The Law of the European Convention on Human Rights e International Arbitration.

6. ¿Recomiendas alguna clase en particular, quizás incluso alguna que no hayas seguido, pero te hubiese gustado?

Según me han expresado compañeros que han cursado otras asignaturas, lo más recomendable es escoger aquellas relacionadas con derecho internacional, ya que el ordenamiento jurídico inglés es distinto al español. Y, sobre todo, porque desconocemos ese sistema. En el caso del derecho internacional, como es evidente, es igual en todo el mundo.

### Becas

Aparte de la beca Erasmus en su caso, recibiste otro tipo de becas. ¿Cuál / cuáles? ¿Dónde las encontraste? ¿Qué importe? El Banco Santander ofrece un complemento para la beca Erasmus, aunque tengo entendido que es extremadamente complicado conseguirla.

### Coste de la vida

En relación a Madrid. Puedes indicar brevemente precios aproximados de bebidas, restaurantes, cafeterías, supermercados, transportes, libros, servicios a estudiantes, gimnasio, etc...

La vida en Inglaterra es mucho más cara que en Madrid. El primer factor a tener en cuenta es la moneda. Allí utilizan libras. Recomendaría crear cuentas bancarias en bancos digitales como Revolut o TransferWise, debido a que cuentan con un mejor cambio de moneda, y no aplican comisiones hasta cierto límite. Entre el precio de la vida y el cambio de moneda, la cantidad de dinero que gastamos aumenta exponencialmente con respecto a Madrid. Aunque eso sí, la ciudad de Liverpool no llega a los extremos de Londres o Edimburgo.

Bebidas. El precio medio de la pinta ronda las 5£. Siempre dependerá de la marca de la cerveza. Las pintas de importación son superiormente más caras. Creo que este ejemplo es ilustrativo de lo que pasa con el resto de bebidas. Para más inri, si hablamos de botellas de alcohol, el precio medio de la botella de whisky ronda las 18£.

Restaurantes. Una de las desventajas de Inglaterra es que no cuentan con gastronomía propia. Eso quiere decir que la mayoría de los restaurantes que nos encontramos por la calle son extranjeros. Hay mucha variedad, desde italianos, pakistaníes, mexicanos, chinos, etc. Al igual que con el resto de cosas, la comida que venden es también más cara, y precisamente no de muy buena calidad, ya ni hablemos de “buena” para la salud. Tampoco existe el concepto de “menú del día”, por lo que no podremos comer por un precio realmente interesante. Lo más parecido que existe son los descuentos que hacen en ciertos supermercados, denominados “meal deals”, que básicamente son packs de una comida fría y bebida. También se puede encontrar cosas interesantes en el sindicato de estudiantes, donde normalmente es todo más barato.

Supermercados. Hay muchos repartidos por toda la ciudad, y con muy buen horario para ser Inglaterra. La única pega que tienen es que son en modelo “express”, eso quiere decir que no hay mucha variedad de productos y los precios son más caros. Los supermercados grandes, como pudiera ser Mercadona, están en el centro o en las afueras, y si bien es verdad que cuentan con más cosas y precios más competitivos, hay muy pocos y con peor horario. El más común es Tesco, donde es muy recomendable darse de alta en lo que llaman “Clubcard”, para obtener buenos descuentos. Aunque,

creo que es más adecuado comprar en Lidl, porque tienen mucha variedad, de buena calidad, e incluso hay veces que tienen comida española.

Transportes. Para moverse por la ciudad, no creo que sea necesario adquirir ninguna tarjeta de autobús. No es útil porque se puede ir andando a todas partes y, además, es muy cara. Por otro lado, si necesitáis pillar un bus en algún momento, tienen un precio fijo de 2£. Una de las ventajas de Liverpool es que está bien comunicada con el resto de Inglaterra, al menos por trenes y buses, y encima, suelen tener un precio muy competitivo. De todas maneras, si queréis salir de las Islas Británicas, el aeropuerto de la ciudad no suele ser buena idea, es mejor volar desde la ciudad de Manchester. Es mucho más grande, más barato y está bien comunicado vía tren con las estaciones de tren de Liverpool, por un precio medio de 8£, y un trayecto de duración aproximada de 40 minutos.

Servicios a estudiantes. Cabe mencionar como servicio el “Guild of Students” o sindicato de estudiantes. Es algo que no está tan implantado en España. Lo que le hace diferente al resto es que, no es solo que cumplen con sus funciones de representación y asesoramiento de estudiantes, sino que también, organizan un montón de eventos y actividades. Además, tiene la ventaja de que cuentan con un local inmenso dentro del campus, donde, aparte de contar con una tienda con merchandising, también venden comida y bebida mucho más barata y, lo mejor, cuentan con un bar inmenso donde televisan muchos deportes con gran ambiente.

Gimnasio. El gimnasio de la universidad está plenamente equipado. Tiene una tarifa para estudiantes que te permite utilizar todas sus salas, excepto la piscina, por un precio medio de 18£.

#### Vida cotidiana

¿Cómo te organizabas en la vida cotidiana? ¿Dónde comías? Horarios comerciales. Comercios, restaurantes, recomendados. Medios de transporte.

La vida cotidiana suele estar marcada por las clases a las que tengas que atender ese día. Lo bueno, es que no tendréis muchas clases, por lo que, es posible, que haya días que los tengáis libres. Lo malo, es que las clases tipo seminarios, son intermitentes, es decir, van cambiando respecto de la semana.

Una vez terminada la universidad, aunque como ya hemos mencionado, el horario varía depende del día (es muy raro tener clase por la tarde hasta altas horas), podéis hacer gran cantidad de cosas. Lo malo, es que el horario es tipo inglés, consecuentemente, muchas veces puede darse el caso de que los comercios cierren. Establecimientos como la biblioteca, el gimnasio, o los supermercados express tienen muy buen horario. El resto de sitios, tendréis que mirar bien la hora a la que cierran, principalmente los restaurantes y las tiendas.

## Ocio y tiempo libre

Actividades de interés. Visitas o excursiones. Deportes a practicar. Locales de ocio, restaurantes.

Otra de las ventajas de la ciudad de Liverpool, es que es la Salamanca inglesa. La vida universitaria es increíble. Siempre va a haber planes para hacer. Incluso los lunes. La vida nocturna es muy variada y, por muy contradictorio que parezca, hay veces que puede llegar a empezar incluso a las cinco de la tarde. Los pubs y discotecas suelen abrir hasta las dos o tres de la mañana. Después de eso hay que buscar bien ciertos sitios con un horario más ampliado. Eso sí, es Inglaterra, la cultura y la música son distintas.

Sobre las visitas y excursiones. Las visitas a monumentos históricos son en su gran mayoría gratuitas y, en caso negativo, suelen tener un descuento para estudiantes. Como ya hemos dicho, la ciudad está realmente bien conectada, y los precios son relativamente bajos. Las principales excursiones que se suelen hacer son a la ciudad de Manchester y a la villa de Chester.

Un atractivo de la ciudad es el fútbol. Desgraciadamente, es muy complicado conseguir entradas para Anfield o Goodison Park. Suele estar todo vendido desde agosto, por lo menos para los partidos importantes y de liga. Se puede hacer un tour por el estadio. Pero si queréis vivir la experiencia, lo mejor es ir a partidos menos relevantes, partidos de leyendas o fútbol femenino. También puede ser interesante ir a Manchester para ir a ver a sus equipos.

Sobre los deportes a practicar. La Universidad tiene distintas “societies” deportivas. Ofrecen mucho deportes, que van desde el fútbol, pasando por el baloncesto, rugby, cricket, etc. Hay hasta salto en paracaídas.

## Salud

¿Seguro de salud requerido por la Universidad? ¿Tuviste que vacunarte? La universidad no obliga a contratar ningún seguro médico. Por lo menos para los estudiantes de origen europeo. Consultar la situación tras el Brexit.

## Integración

¿Cómo fue la integración con otros estudiantes nacionales o extranjeros? ¿El ambiente es cordial? Se ruega objetividad. La integración fue excelente. La universidad hace para que sus estudiantes se integren. Siempre habrá los típicos choques culturales, sobre todo con aquellos estudiantes no occidentales, pero por lo general no suele haber problemas.

## Incidencias

¿Has tenido alguna dificultad, incidencia o problema?

## Otros comentarios de interés